
Für den Sportausschuss  am 29.06.2019 in Bonn 

 

Ich habe hier ein paar kleine Dinge, welche wir durchsprechen sollten: 

 

1. Modus Mannschaftsmeisterschaften ( A Jugend bis Aktive, Neu U15 bis Senior )  

 

Der Modus mit direktem Ko und ausfechten der Plätze ist gut und wird positiv angenommen.  

Da wir nur ein Turnier pro Jahr haben können wir auf das Losen der Plätze 5/6, 7/8, 9/10 etc 

verzichten, verstehen die Meisten nicht und ist auch nicht nötig. 

Sonderfall: 

Bei Säbel  U17 gibt es eine Mannschaftsrangliste, hier bitte die Plätze der nicht enthaltenen 

Mannschaften nicht zulosen, sondern nach Einzelrangliste berechnen und „ hinten dran “ setzten. 

  

2. Modus Mannschaftsmeisterschaften B-Jugend ( Neu U13 ) 

 

Hier sollte meiner Meinung nach auch das Ko mit ausfechten der Plätze eingeführt werden, Setzung 

nach Ergebnis des Vortages. 

Hat den Vorteil, dass die Kinder und Trainer nicht erst mitten in der Nacht nach Hause kommen, die 

Halle bis zum Schluss voll ist und die KaRi nicht weglaufen. 

 

3. Modus Einzelmeisterschaften U13 

 

Es ist unter fechten.org unter dem heute  ( 24.6.19 ) veröffentlichen „  Informationen zur neuen 

Altersklassenstruktur “ der Modus geschrieben ( Runde / Runde Ko ohne Hoffnungslauf ). 

Dies war ein Antrag HFL von 2018, welcher abgelehnt wurde. 

Wer hat diese beschlossen und warum werden wir WKM  ( oder vielleicht nur ich WKM ? ) nicht 

vorher gefragt ? ( Im Säbel Sonderfall, da die Teilnehmerfelder viel kleiner sind, sollte auch so in der 

Hand des WKM bleiben )  

  

4. Kampfrichterregel  bei Deutschen Meisterschaften 

 

Die Anzahl der benötigten KaRi sollte nach dem Montag vor den Meisterschaften festgelegt sein ( 

Sportausschuß 2018, Punkt 15 ). Leider ist es so nicht in den Ausschreibungen verankert worden und 

manche Landesverbände konnten sich „ rausreden “. 

Also bitte nochmals „ festmachen “. 

Anzahl der KaRi im Einzel werden nach der Berechnung der Teilnehmer am Montag mit Nachrückern 

festgelegt / berechnet und bleiben auch bei Absagen bestehen, auch mit ärztlichem Attest. 

Bei der Mannschaft werden auch die KaRi nach dem Stand von Montag nach dem Auffüllen 

festgelegt. 

 

5. Kampfrichterregel  bei Deutschen Meisterschaften 

 

Zur Zeit werden DFB KaRi von den LandespflichtKaRi abgezogen. Dies für zu fehlenden KaRis. 

Wir konnten im Degen Doppelmeisterschaften nur durchführen, weil wir einige nette Kollegen 

haben, welche kostenlos KaRi gemacht haben. 

Im Säbel klappt das System nur, da die KaRi sowohl bei weiblich und männlich eingesetzt werden. 

 

 Daher bitte diese Regel abschaffen, somit ist die Chance größer genug KaRis zu haben. 

 

6. KaRi Ablöse 

 



Die KaRi Ablöse sollte seitens DFB bei DFB Qu Turnieren geregelt sein.  

Vorschlag 1 fehlender KaRi 300,- € , 2 Fehlender KaRi 200,- € 3 Fehlender KaRi 100,- € 

 

7. Startgeld bei DFB Qu Turnieren  

 

Es kommt immer mehr vor, dass Clubs genau nach KaRi Stufe die Fechter melden, daher werden die 

Teilnehmerfelder kleiner und die Anzahl der KaRi ist bei manchen Qu-Turnieren nicht mehr tragbar. 

 

Vorschlag um den Ausrichter etwas zu unterstützen und die Clubs dazu zu bringen alle FechterInnen 

wieder mitzubringen, das Meldegeld bis zur ersten Stufe zu erhöhen / verdoppeln.  ( ABER nur bis 

zum ersten KaRi )  

Die Aussage, der kleine Verein kommt dann gar nicht mehr,  ist für mich eine Ausrede. Bei CC 

Turnieren / WC Turnieren zahlen die FechterInnen  teilweise 70,- € KaRi Beteiligung pro FechterIn. 

 

8. KaRi Bezahlung 

 

Die KaRi Bezahlung der DFB KaRi muss besser werden. Es wandern ganz viele KaRi weg zu den 

Landesverbänden / Vereinen.  Diese zahlen mehr. Der DFB Offizielle steht auf dem letzten Platz wo 

er nicht hingehört. 

 

9. Urkunde bei den Siegerehrung 

 

Hier gibt es immer wieder Gesprächsstoff mit den Auswertungsteams. 

Ich stelle hier den Antrag, dass  bei der Mannschaft Urkunden mit den Namen der FechterInnen und 

in der entsprechenden Anzahl der Mannschaftsmitglieder bis Platz vier erstellt werden. 

 

 

 

Die Texte bei den Ausschreibungen müssen mal angepackt werden, sind schon gut, müssen teilweise 

aber besser sein. ( mache ich gerne mit Christoph in der Sommerpause )  

 

 

Hoffe die Dinge besprechen zu können, sind ja eigentlich nicht so schlimm. 

Danke und bis Samstag 

 

Andreas Müller 

Bonn 24.06.2019 

 

  


